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La UAEM en la prensa: 
 
En Huexca, Segundo Congreso de los Pueblos de Morelos 
Al asegurar que desde abajo y con la gente de los pueblos se construirá un movimiento que recupere para 
beneficio de la sociedad, lo que les han expropiado y lo que les quieren expropiar los poderosos, el rector de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, agregó que una 
consecuencia directa de la escandalosa desigualdad que se vive en México y en Morelos, es la concentración 
del poder económico y del poder político. Al participar en el Segundo Congreso de los Pueblos de Morelos 
que se desarrolló en la plaza cívica de la comunidad de Huexca, Vera Jiménez, advirtió: “Son unos cuantos 
los que tienen todo y somos muchos los que tenemos poco, o no tienen nada. Y de lo que tenemos que 
hacernos cargo, es que nadie va a transformar por nosotros las estructuras, el sistema, el modelo económico 
que perpetua y generaliza la desigualdad”. “Somos nosotros los que tenemos que hacernos cargo de construir 
nuevas realidades, de conquistar un Morelos de Paz, fraternidad, solidaridad, justicia verdadera y de respeto a 
la dignidad de las personas; de ahí la importancia de organizarse y movilizarse que no son tareas sencillas, 
pero que la historia está llena de ejemplos de que un pueblo movilizado, impacta en las conciencias y logra 
siempre lo que se propone”, acotó el rector de la UAEM. Al recordar los cuestionamientos que le han hecho 
con relación a la importancia y vinculación de la universidad con los pueblos, Vera Jiménez puntualizó: 
“Porque tengo la firme convicción, por experiencia propia, de que en la medida en que los estudiantes y los 
académicos, los universitarios en general, se den la oportunidad de estar cerca de los pueblos, de estar cerca 
de la gente que hoy más sufre las injusticias del capitalismo salvaje, llámense víctimas o pertenezcan a la 
categoría de los pobres, en esa medida se van a recrear como personas y como profesionistas en verdad 
comprometidos en la reconstrucción de un Morelos con paz, de un Morelos con justicia verdadera y de un 
Morelos incluyente”. Miguel Ángel Álvarez, Ayudante municipal de la comunidad de Huexca, advirtió que en 
México hay problemas y Morelos no es la excepción, porque los problemas que padecen son los 
megaproyectos como las minas, carreteras, termoeléctricas, gasoductos y acueductos que les imponen al no 
ser consultados por los gobiernos federal y estatal, pero que la población no los quiere, no los pide y mucho 
menos los necesita, por la destrucción que provocarán al ambiente, al agua, a sus raíces, cultura e identidad. 
Capital Morelos, (UAEM), 11/10/15, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/en-huexca-segundo-congreso-de-los-pueblos-de-morelos 
 
Iniciarán Pueblos de Morelos acciones de resistencia civil 
Durante el II Congreso de los Pueblos de Morelos, los representantes de pueblos y comunidades 
determinaron iniciar acciones de resistencia civil para exigir a los poderes Ejecutivo y Legislativo la 
cancelación definitiva del Proyecto Integral Gasoducto Morelos (PIGM). Además, acordaron realizar un 
tribunal de popular para juzgar a los responsables del impacto ambiental y social de la entidad. Un ritual 
indígena y danzas en la cancha de usos múltiples de la comunidad de Santa Cruz de Huexca, situada justo a 
un kilómetro de la primera de dos termoeléctricas de ciclo combinado que la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) y empresas españolas pretenden instalar en Morelos, enmarcaron el encuentro del pasado sábado 
donde delegados de cuatro regiones de la entidad sesionaron. Inauguración: Aurora Valdepeña, habitante de 
Santa Cruz de Huexca, fue la encargada de dar la bienvenida a los pueblos, comunidades, organizaciones y a 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Todos somos un solo pueblo que luchamos por el 
agua, el aire y la tierra, por el respeto a la naturaleza y por el respeto a la vida. No necesitamos minas, 
autopistas , ni megaproyectos para vivir, nos destruyen y queremos tranquilidad en nuestras comunidades y 
en nuestros corazones”, destacó. Al inaugurar el II Congreso de los Pueblos de Morelos, Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la UAEM, convocó a los pueblos a la movilización, reforzar la organización y articulación 
para construir un modelo económico, político y social alternativo al modelo hoy dominante. “Sé que ambas 
cosas -organizarnos y movilizarnos- no son tareas sencillas, pero sí les puedo asegurar, porque la historia 
está llena de ejemplos, que un pueblo organizado logra siempre lo que se propone, sí les puedo asegurar que 
un pueblo movilizado impacta en las conciencias”. Citó como ejemplo a los integrantes Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN), quienes en 21 años de presencia pública le han apostado a cuatro cosas: “la 
autonomía, la organización-educación, la movilización estratégica y la claridad de rumbo: “Construir un mundo 
en el que quepan todos los rumbos”. Adelantó que de manera conjunta con algunos rectores del país, 
“convocaremos a un paro nacional y movilizarnos en este país porque ¡ya basta que estos sinvergüenzas 
crean que son los dueños de este país!”. Plan de acción: Tras conocer el estado de despojo territorial en 
Morelos y el avance que existe en cada uno de los megaproyetcos, los representantes de los pueblos y 
comunidades (denominados delegados) delinearon la estrategia para lograr la cancelación del Proyecto 
Integral Gasoducto Morelos (PIGM) que comprende de dos termoeléctricas (una ya concluida e instalada en 
Huexca) un gasoducto y un acueducto que cruzan por cientos de comunidades de los municipios de Tlaxcala, 
Puebla y Morelos. Tras más de cuatro horas de mesas de trabajo organizado, se determinó realizar 
movilizaciones, entre ellas la toma simbólica del Congreso del Estado para ahí exigir a los poderes Ejecutivo y 
Legislativo la cancelación de PIGM y todo megaproyecto que devaste el medio ambiente y las comunidades. 
Entre los proyectos que la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM) ubica como nocivos 
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figura la minería que dará paso a empresas de Canadá, Japón y China , la construcción y ampliación de 
carreteras (como la Pera-Cuautla y la Siglo XXI) y las plantas de energía solar que pretenden instalar en la 
zona sur y oriente de Morelos. “…Ahí se planea anunciar un Tribunal Popular para juzgar a los responsables 
de deteriorar el hábitat , la salud y la paz social de la entidad”, adelantó Samanta Cesar, integrante del Frente 
en Defensa del Aire, la Tierra y el Agua, Tlaxcala, Puebla y Morelos. Entre otra de las acciones aprobadas fue 
la conformación de comisiones que den acompañamiento a Jaime Domínguez, quien fue llamado por la 
Procuraduría General de la República (PGR) a comparecer y a Julián Jiménez Andrade, ayudante municipal 
de Acapantzingo, quien enfrenta un proceso en su contra ante la PGR iniciado por la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT). Del mismo modo se aprobó realizar una visita al estado de Guerrero 
para fortalecer la organización en las comunidades que están en lucha. También se aprobó realizar un 
pronunciamiento para respaldar a los activistas comunitarios en resistencia al PIGM en el estado de Puebla, 
debido a que hace unos días les reiniciaron un proceso judicial por su oposición al megaproyetco. De la 
misma forma se integró una estructura organizativa y se eligieron a 15 miembros de la Coordinación General. 
En los próximos días desde la APPM se difundirá un pronunciamiento general generado y aprobado en este II 
Congreso de los Pueblos de Morelos en donde principalmente se ratificará la convicción y determinación de 
los pueblos de frenar todo intento de megaproyecto. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73070. 
 
“Defendamos nuestra tierra, nuestra gente y la vida agraria”: Javier Sicilia 
 “El llamado a todos los morelenses es la defensa del agua, la vida agraria, nuestras tierras, que le 
devolvamos la vocación del estado que es netamente agrario, sin campo no existe la vida”. Es un largo 
caminar frente a una fragmentación que existe y que nos ha llevado a un segundo Congreso de los Pueblos 
de Morelos, en la comunidad de Huexca, donde se instaló el monstruo de destrucción para el estado de 
Morelos, tenemos que acabar con el Proyecto Integral Morelos (PIM), y con el llamado de estar unidos y 
rescatar la vida de los pueblos, la lógica del poder va arrasar con el medio ambiente en la entidad, con la vida 
de los morelenses, aseveró Javier Sicilia, secretario de Extensión en la UAEM. Por desgracia persiste la 
apatía de los morelenses que no se interesan en velar por sus derechos humanos y del medio ambiente, uno 
de los retos del Congreso de los Pueblos es incidir en la comunidad, que recupere su conciencia y la dignidad 
como persona humana, a fin de que rescaten lo que existe aún de vida agraria, pueblerina, se está instalando 
con el PIM, el infierno y lo que se prevé a futuro es terminar con un hermoso y paradisiaco estado de Morelos, 
se volverá una zona de concreto sin vida agraria, de ruido de peste, de contaminación. Los diálogos y la 
información que se vierte en los Congresos de los Pueblos de Morelos, son importantes a raíz del asesinato 
del compañero Alejandro y su esposa, se dio esta oportunidad de unirnos y de crear el primer congreso y 
trabajar a lo largo de esta año, hasta este segundo congreso es una forma nueva de devolverle la institución 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, es el devolverle a la institución su vocación de estar al 
servicio de la comunidad, del diálogo, del saber para el servicio y que es parte de la vida universitaria pero 
que ha estado copada por la lógica del poder y lo que ha servido para seguir reproduciendo, pero en la 
actualidad con la actitud de Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, y la Secretaría de Extensión, estamos tratando de devolverle su vocación de servir a la comunidad 
que estaba perdida en la universidad. "Es fundamental la creación del Centro de Extensión de las Culturas. 
Sin cultura existe la barbarie, esperamos seguir trabajando hombro con hombro en estas condiciones". 
La Unión de Morelos, p.27, (Rosendo Álvarez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/79193-%E2%80%9Cdefendamos-nuestra-tierra,-nuestra-
gente-y-la-vida-agraria%E2%80%9D-javier-sicilia.html 
 
Acuerdan puntos estratégicos durante el II Congreso de los Pueblos de Morelos en Huexca 
Se presentó el mapa del despojo en Morelos, el Proyecto Integral de Morelos (PIM), los acuerdos fueron a 
corto plazo, mediano plazo y generar propuestas de acciones inmediatas, hablaron sobre las experiencias 
exitosas contra la destrucción del medio ambiente como en el caso de Xoxocotla, donde se canceló la minera; 
cada representante tiene la tarea de informar a su comunidad por región, los cuatro objetivos del Plan de 
Acción de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM), indicó Samantha César integrante de 
los Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala. Es importante estar informado, 
el Proyecto Integral Morelos (PIM) afecta a todos en el estado de Morelos, tanto la salud social, medio 
ambiente, es un reto generar la participación y conciencia de los ciudadanos  los cuatro puntos de estrategia 
conjunta que ayudará a detener los megaproyectos y políticas que están poniendo en riesgo nuestros 
pueblos, cultura, vida comunitaria y campesina, acciones concretas en los cuatro ejes (legal, político, social y 
mediático) en este orden está llevar a juicio político al gobernador por ser uno de los principales responsables 
en violar nuestros derechos al apoyar y seguir impulsando el PIM; no vela por nuestros intereses ni respeta 
nuestros derechos universales, no defiende la vida y medio ambiente de nuestro territorio, por el contrario, 
está a favor de los empresarios extranjeros, está cometiendo delitos e incumplimiento como autoridad y es 
preciso que sea penado. El segundo punto es presentar la queja ante la Comisión Nacional de Derechos 
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Humanos, denunciar la grave situación que vivimos y nuestra posición de exigencia en el cumplimiento de 
nuestros derechos como pueblos originarios; el tercer punto es continuar con la campaña permanente sobre el 
PIM, sus implicaciones en la salud, vida campesina, daño a la naturaleza, y en la vida comunitaria; el gobierno 
miente y comete omisiones. El cuarto y último punto es la conformación de un grupo de abogados de 
confianza que no negocien con el gobierno ni empresas extranjeras, abogados que quieran a su pueblo, su 
tierra, que velen por los intereses futuros de sus hijos, nietos, honestos y comprometidos con la justicia social, 
que detengan proyectos de muerte y criminalización, puntualizó. 
La Unión de Morelos, p.26, (Rosendo Álvarez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/79198-acuerdan-puntos-estrat%C3%A9gicos-durante-el-
ii-congreso-de-los-pueblos-de-morelos-en-huexca.html 
 
Inauguran instalaciones de la UAEM en el Innovacyt 
Los grandes avances económicos realizados en los últimos años en diferentes países se encuentran 
íntimamente relacionados con los procesos de innovación y transferencia de conocimiento. La generación del 
nuevo conocimiento, progreso tecnológico y la innovación se han vuelto factores determinantes en el 
crecimiento de una economía, en consecuencia, la relación entre la ciencia y la actividad productiva se ha 
vuelto cada vez menos casual y más sistemática. En esta línea de ideas la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) trabaja desde la Secretaría Académica en la consolidación del proceso de vinculación, 
trasferencia de tecnología e innovación, para conformar un ecosistema en donde la colaboración entre 
academia, industria y gobierno sea una actividad cotidiana, es decir, contar con una economía basada en el 
conocimiento. Es en este contexto que la UAEM inauguró sus instalaciones en el Parque Científico y 
Tecnológico INNOVACYT, ubicado en el kilómetro 112 de la autopista México-Acapulco, el pasado 25 de 
septiembre. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, en representación del rector 
Alejandro Vera Jiménez, destacó que en dichas instalaciones, se pretende fomentar e impulsar la creación de 
nuevas empresas universitarias de base tecnológica y coadyuvar al desarrollo social y económico del estado, 
buscando soluciones factibles e innovadoras a  problemas fundamentales de la sociedad y el medio ambiente. 
“Ante un mundo globalizado, competitivo e interconectado, la innovación en ideas es nuestra verdadera 
ventaja competitiva. Descubramos y estimulemos lo mejor de nuestros jóvenes universitarios, seamos el 
cauce a ese torrente de ideas talentosas para estimularlas y apoyarlas en un proceso que habrá de 
cristalizarse en exitosas empresas”, dijo Gustavo Urquiza. El secretario Académico de la UAEM agregó que 
con este espacio, se busca crear un ecosistema emprendedor, para potencializar y lograr una sinergia que 
trasforme el conocimiento en beneficio de la sociedad, “brindando soluciones en materia de energías 
renovables, tecnologías ambientales, producción de alimentos, tecnologías farmacéuticas, educación, cultura 
y seguridad ciudadana, con el apoyo de una extensa red de colaboradores como el Modelo de Incubación de 
Alto Impacto Social (MIDAS), la Oficina de Transferencia de Conocimientos (OTC) de la UAEM, los centros de 
investigación, institutos y unidades académicas, y particularmente con la Maestría en Comercialización de 
Conocimientos Innovadores”. La inauguración estuvo a cargo de Brenda Valderrama Blanco, secretaria de 
Innovación, Ciencia y Tecnología del estado de Morelos, acompañada por Leonardo Ríos Guerrero, director 
de Transferencia de Conocimientos; y José Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo a la Investigación, 
ambos de la UAEM. Por su parte, Ana Cecilia Rodríguez González, directora del Modelo de Incubación de 
Alto Impacto Social, habló de los alcances de la Oficina de Transferencia Tecnológica de la UAEM, así como 
del Modelo de Incubación de Alto Impacto Social, en el cual destacan los proyectos-empresa de Epiderm-Pro 
Apósito Celular para el Tratamiento de Quemaduras, a cargo de Jesús Santa-Olalla Tapia; del Paquete 
Tecnológico Mejorador de Parámetros Productivos de Granjas Pecuarias, de Jorge Alberto Reyes Esparza; la 
Antena Dual para Televisión Abierta de Dimensiones Reducidas, por Margarita Tecpoyotl Torres; y del 
Extracto con Actividad Anticonvulsiva y Neuroprotectora, de Isaac Tello Salgado; todos ellos investigadores de 
la UAEM, además de otros proyectos en proceso de incubación. Leonardo Ríos, en su intervención habló de 
la OTC, la cual se proyecta a futuro como uno de los ejes fundamentales para la constitución de la UAEM 
como una de las mejores universidades emprendedoras de México, gracias a que se consolida como una 
exitosa unidad de gestión de proyectos tecnológicos y creación de empresas basadas en el conocimiento, 
procurando en todas sus actividades un amplio sentido de responsabilidad social y ambiental. También 
asistieron a dicha inauguración, Verónica Rodríguez López, directora de la Facultad de Farmacia; Javier 
Siqueiros Alatorre, subsecretario de la misma; Jesús Solís Alvarado, presidente del Consejo Regulador del 
Arroz en Morelos; así como funcionarios e investigadores universitarios. 
La Jornada Morelos, (UAEM), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/inauguran-instalaciones-de-la-uaem-en-el-
innovacyt. 
 
Alto costo de las nuevas tecnologías limitan su uso 
En México las nuevas tecnologías para generar energía no tienen un uso comercial debido a su alto costo, y 
es el caso que sólo en 500 mil viviendas se han instalado calentadores solares, reconocieron investigadores 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. No obstante, señala un estudio, que Morelos es una 
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entidad con un alto potencial de irradiación solar, por lo cual “estamos conscientes de la necesidad de 
impulsar y aprovechar estas alternativas verdes, que se ve reflejado en un gran beneficio para el medio 
ambiente y la economía de los ciudadanos, ya que al implementar estas tecnologías se puede llegar a ahorrar 
entre un 50 y 80 por ciento del consumo de gas”. Al respecto, el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin 
Contreras, señaló que en el marco del pasado Foro de Alternativas Verdes, los asistentes conocieron las 
opciones de financiamiento para implementar tecnologías sustentables en casas e industrias. La entrada es 
libre y los interesados deberán registrarse en alternativasverdes.mx. Indicó que el taller contó con la 
participación de Daniel Valladares García, director general de la empresa líder en la fabricación e instalación 
de equipos solares en México, que tiene su sede en Morelos; Gisela Martínez Rodríguez, coordinadora de la 
iniciativa de Calentadores Solares de Agua del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); 
Jorge Islas Sampeiro, coordinador de Planeación Energética de la UNAM; Enrique Partida Pichardo, director 
regional del Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE). Asimismo, asistieron también Jorge 
Martínez Ruiz, director general de Energía y Cambio Climático de la Secretaría de Desarrollo Sustentable; y 
Armando Sanders De Mendoza, director del Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno 
de Morelos, quienes brindarán información valiosa sobre el estado que guarda México y Morelos en el tema 
de energía, así como las ventajas del uso y aplicación de estas tecnologías. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73067. 
 
Anuncia la creación del Centro de Extensión de Difusión de las Culturas 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por Consejo Universitario, decidió de manera valiente 
construir en el mes de enero del 2016, el Centro de Extensión de Difusión de las Culturas. “Ningún rector dará 
marcha atrás a este importante proyecto que será pionero en el país, y en la universidad, dicho centro será 
dedicado a acompañar las causas populares, impulsar los movimientos sociales, y generar una estrategia 
clara de intervención de que la universidad esté estrechamente vinculada con los grupos sociales, los 
movimientos sociales, con los pueblos y que impulse proyectos importantes, como: la atención a víctimas, a 
derechos humanos y civiles, por una cultura de la paz, de la no violencia, entre otros, destacó el rector Jesús 
Alejandro Vera. En tanto, en el caso de la termoeléctrica, la UAEM realizará las investigaciones de impacto 
ambiental; vamos apoyar a quien nos solicite el apoyo de la máxima casa de estudios, el compromiso es la 
suma del bienestar ciudadano que atente contra los usos y costumbres de la comunidades, el PIM destruirá el 
ecosistema del estado, y por ende la vida; que los Universitarios generen conciencian sobre este daño 
ambiental, los extranjeros se siguen enriqueciendo a costa de los más desprotegidos, agradezco a cada 
representante de los pueblos formar parte de estas asambleas, que nos dan la posibilidad de seguir viviendo, 
tenemos que organizarnos y movilizarnos ya que el enemigo avanza rápido, un pueblo organizado logra lo 
que se propone e impacta en las conciencias, la lucha es de largo tiempo y educadora, se tiene que germinar 
la nueva forma de compartir la vida, los poderosos no pueden seguir dominando el mundo, en la medida que 
defendamos las injusticias sociales en nuestro territorio Morelense. La universidad avanzará a pesar de los 
recortes presupuestales y ante la amenaza del recorte del presupuesto para el pago de nómina; asistiré a una 
reunión con otros rectores en el país para hacer un frente común, convocar a un paro nacional y movilizarnos 
en el país, ya basta de estos sinvergüenzas que se sienten dueños del país, subrayó el rector de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.27, (Rosendo Álvarez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/79195-anuncia-la-creaci%C3%B3n-del-centro-de-
extensi%C3%B3n-de-difusi%C3%B3n-de-las-culturas.html 
 
Realiza UAEM segundo Atlas de Violencia y la Delincuencia 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer que prepara ya el segundo Atlas de la 
Violencia y la Delincuencia, que podrá estar listo a finales de este año. El rector de la institución,  Alejandro 
Vera Jiménez, interrogado acerca del tercer año de gobierno, que el pasado dos de octubre dio un mensaje 
por este hecho, consideró que “muchas cosas creo que se han hecho bien; en términos de desarrollo 
económico, social, cultural, en fin, en ese sentido, me parece que hay un balance positivo. El gran tema es la 
inseguridad,  y creo que el mensaje del señor gobernador deja muy en claro que si no construimos un 
verdadero Estado de derecho, no vamos nosotros a salir de esta crisis, de esta lucha contra la delincuencia 
organizada, contra el narcotráfico; no es con policías que vamos a salir adelante de este gran problema, y en 
ese sentido yo me sumo a convocar  a un foro con especialistas para hacer que la procuración de justicia en 
nuestro estado esté despolitizada y se ponga en manos de los ciudadanos. Yo creo que eso abonaría 
muchísimo, y si hay voluntad política para ello, yo creo que avanzaremos de manera significativa, no podemos 
ya seguir politizando la procuración de justicia en nuestro estado y en el país”. En relación a las cifras que se 
dieron en el mensaje en relación al secuestro, cuyo índice habría bajado sensiblemente, Vera Jiménez 
expuso: “ahí está una cifra. Yo creo que los especialistas de la propia universidad ahora se darán a la tarea de 
contrastar estas cifras. Hay de manera muy particular ya una comisión académica y científica que está 
preparando el segundo Atlas de la Violencia y la Delincuencia, y ahí vamos a contrastar las cifras con otras 
cifras que están por ahí, en el contexto no sólo del estado, sino del país”. Dijo que se espera que el atlas esté 
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terminado antes de que concluya este año. En cuanto a la expresión del gobernador, de que se les debe 
quitar a los delincuentes el mercado de la droga y cobrar impuestos por la producción y la comercialización, 
que sugiere su despenalización, el rector consideró que el gobernador no lo planteó de manera explícita. 
“Simplemente él considera que hay que cambiar el rumbo, es un tema por supuesto debatible, complejo: hay 
muchas opiniones de expertos, de especialistas, en sentido positivo, otros que no. Me parece que también 
habría que abrir un foro y un debate al respecto”. 
La Unión de Morelos, (Evaristo Torres), 
http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/79182-realiza-uaem-segundo-atlas-de-violencia-y-la-
delincuencia.html 
 
En enero entrarán en funciones los claustros de la UAEM de Miacatlán y Tetecala 
Los claustros de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de los municipios de Miacatlán y 
Tetecala podrían entrar en funciones a partir del próximo mes de enero del 2016, una vez que se determine la 
demanda educativa de los jóvenes. Así lo dio a conocer Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad. En 
entrevista, Vera Jiménez aseguró que será a partir del próximo mes de enero cuando ambos claustros entren 
en funciones, “estamos preparando todo un ejercicio para poder conocer la vocación de la región, la inquietud 
de los jóvenes para poder ofertar las licenciaturas que sean acordes con las necesidades y expectativas de la 
comunidad estudiantil del nivel superior”, dijo. Reconoció que aún hay pendientes de servicios en la 
infraestructura de dichos Claustros tanto en el de Miacatlán como en el de Tetecala, en el tema de servicios, 
“los arquitectos están valorando técnicamente las condiciones de los servicios tanto de instalación eléctrica, 
drenaje, sanitarios, entre otros para definir en cuánto tiempo estarán concluidos al cien por ciento”, explicó. En 
relación a la poca respuesta de la comunidad estudiantil el pasado mes de agosto para el claustro 
universitario de Miacatlán, refirió que únicamente fue una convocatoria como un ejercicio para identificar la 
respuesta de la ciudadanía, sin embargo, confirmó que su apertura está programada para que se inicien 
labores en el mes de enero, “esa fue una convocatoria que se hizo, para poder conocer más de cerca cuáles 
son las tendencias que tienen los jóvenes en materia de educación, pero estamos trabajando para que se 
logre que comiencen el ciclo escolar el próximo año”, finalizó. En el tema del presupuesto para la máxima 
casa de estudios, Vera Jiménez reiteró que continúan trabajando en el tema, a través de la gestión de 
recursos con el Congreso del estado, “queremos que se nos actualice conforme al déficit que estamos 
teniendo y particularmente al rezago que tenemos, porque  nuestro presupuesto en términos reales ha sufrido 
una disminución y necesitamos que se actualice de acuerdo a la matrícula universitaria”. 
La Unión de Morelos, p.23, (Nora Celia Domínguez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/79181-en-enero-entrar%C3%A1n-en-funciones-los-
claustros-de-la-uaem-de-miacatl%C3%A1n-y-tetecala.html 
 
Pendientes, carreras a impartir en los campus de la UAEM 
A pesar de que se concluyó la construcción del claustro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) con sede en Miacatlán, y de que faltan detalles en el claustro de en Tetecala de la Reforma, aún no 
se determinan las carreras que van a ofertar para los jóvenes de esta región Poniente de Morelos. Lo anterior 
lo dio a conocer el rector Alejandro Vera Jiménez, quien refirió que se hizo una convocatoria para una carrera 
en Miacatlán pero no se tuvo la respuesta necesaria, y los pocos que se registraron se dividieron para 
estudiar; unos en la cuenca universitaria de Mazatepec y otros en Chamilpa, en Cuernavaca. En ese sentido, 
el rector de la Máxima Casa de Estudios comentó que se llevará a cabo un ejercicio para conocer la vocación 
de los jóvenes en la región Poniente del Estado de Morelos y ofertar las carreras que verdaderamente sirvan 
para el desarrollo de esta región en un futuro. Aseveró que en el mes de enero valorarán si arrancan con 
algunas carreras de acuerdo a los resultados que arrojen el estudios, en tanto, dijo que están terminando 
algunos pendientes que hacen falta en el claustro de Tetecala, que son detalles solamente, pero que está un 
95 por ciento adelantado. Asimismo, comentó que a tres meses de que concluyan las administraciones 
municipales 2013-2015, en un 75 por ciento los 33 municipios han cumplido con las cuotas del 5 por ciento a 
la UAEM. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3973201.htm. 
 
Capacita el patronato de la UAEM a empresarios morelenses 
A través de su patronato, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) apoya y respalda a 
empresarios con información que les permita crecer en su ámbito, por lo que recientemente se capacitó a 30 
productores pertenecientes a la marca estado “Orgullo Morelos”. La coordinadora general de Emprende 
UAEM, Leticia Neftalí Barrios Sotelo, dijo que el patronato de la UAEM busca apoyar y respaldar a los 
empresarios y en la más reciente actividad se ofreció información para conocer, cuáles son los errores más 
comunes en la generación de la tabla nutrimental que pueden afectar a las empresas de manera crucial. 
Barrios Sotelo dijo que se ofreció una amplia gama de soluciones que van desde la auditoría, inspección, 
análisis, hasta la certificación de productos y servicios, con la finalidad de ayudar a los minoristas, fabricantes 
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y distribuidores para que puedan evaluar correctamente sus productos y materias primas en normas de 
seguridad, regulación, calidad y funcionamiento. Indicó que este encuentro permitió dar al empresario una 
cultura de visión legal y de comercialización, razón por la cual los 30 empresarios productores de los 
municipios de Cuernavaca, Jiutepec, Tepoztlán, Temoac, Zacatepec y Temixco, pero que además están 
integrados a la marca “Orgullo Morelos” ya cuentan con un código de barras y una tabla nutrimental. 
Finalmente, destacó que mediante este tipo de actividades se da una amplia gama de soluciones que van 
desde la auditoría, inspección, análisis, hasta la certificación de productos y servicios, con la finalidad de 
ayudar a los minoristas, fabricantes y distribuidores para saber evaluar correctamente sus productos y 
materias primas en normas de seguridad, regulación, calidad y funcionamiento. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79160-capacita-el-patronato-de-la-uaem-a-empresarios-
morelenses.html 
 
La semana pasada, la carrera de Psicología cumplió 44 años de impartirse en la UAEM 
Uno de los programas de mayor demanda en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es la 
licenciatura en Psicología, la que a lo largo de su historia ha superado una serie de vicisitudes y se mantiene 
como opción de calidad académica desde su creación, un 6 de octubre, hace 44 años. Con el voto de 
calidad en el seno del Consejo Universitario el noveno rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Carlos Celis Salazar (a quien el año pasado se distinguió con el doctorado Honoris Causa 
Post Mortem), respaldó la creación de la Escuela de Psicología, el 6 de octubre de 1971. Para 1977 se 
incorporó el curso propedéutico como medio de selección y en 1983, a través de un concurso, se elaboró un 
escudo para la institución y en 1986 se integró el primer plan de estudios propio con la colaboración de 
docentes y alumnos. En el año 2002 se reestructuró el plan de estudios de la licenciatura y posteriormente se 
aprobó la modalidad a distancia de la Especialidad en Problemas de Farmacodependencia. Actualmente se 
ofrecen los posgrados en Psicología y en Neuropsicología.   Martha Elva González Zermeño, directora de la 
Facultad de Psicología, destacó que desde 2014 cuentan con recursos del Fondo Mixto, lo que les permite 
promover proyectos de investigación y se han realizado foros para los estudiantes de posgrado. “En el mes de 
noviembre tendremos un foro de intervención en donde participarán todos los estudiantes de maestría”, refirió. 
La Facultad de Psicología de la UAEM ofrece diplomados como modalidad de titulación, con la intención de 
que los alumnos tengan una educación continua y diciembre de este año se graduará la generación 50 de 
esta unidad académica. Cuenta con dos edificios que albergan una matrícula de 997 estudiantes que reciben 
cátedra de 97 docentes, la mayoría de ellos con estudios de posgrado y que desarrollan la academia en un 
programa flexible que permite a los estudiantes cursar sus asignaturas en función de sus necesidades. El 
2016 será el año para reestructurar el plan de estudios de la licenciatura en Psicología y para superar la 
evaluación de su posgrado ante el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y con ello mejorar los 
indicadores de calidad académica que le permita ofertar becas a los estudiantes de las maestrías. Martha Elva 
González dijo que se tiene el reto de lograr la acreditación en sus posgrados y en licenciatura por parte del 
Consejo Acreditador de la Enseñanza de la Psicología. En el marco de las actividades de celebración de 
aniversario, la Facultad de Psicología de organiza el foro “Trascendencia de la formación del psicólogo”, entre 
el saber ser y el saber hacer. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79157-la-semana-pasada,-la-carrera-de-
psicolog%C3%ADa-cumpli%C3%B3-44-a%C3%B1os-de-impartirse-en-la-uaem.html 
 
Supervisa el rector avance de la Torre de Laboratorios 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez y el secretario 
de Gobierno, Matías Quiroz Medina, se reunieron este día para realizar un recorrido y supervisar el avance en 
la construcción de la Torre de Laboratorios del Campus Norte. Matías Quiroz se comprometió a que en seis 
semanas esta obra será entregada ya que presenta un avance del 95 por ciento, por lo que actualmente 
trabajarán en la rehabilitación de la fachada y la construcción de una planta tratadora de aguas y residuos 
peligrosos, áreas que requieren mayor atención. Cabe mencionar que la Torre de Laboratorios de la UAEM 
consta de cinco edificios donde se alojarán ocho laboratorios de servicios, seis de desarrollos tecnológicos, un 
área para proyectos sociales, una más para las oficinas administrativas. En el sótano habrá un área de 
microscopía y salas de usos múltiples, con un estimado para 65 personas en cada una de ellas, con la 
posibilidad de convertirlas en 120 cuando sea necesario para sesiones de trabajo. Este edificio está ubicado 
en el campus Chamilpa y desde hace meses que se dejó de trabajar en su edificación. Por su parte, Patricia 
Izquierdo Medina, secretaria de Obras Públicas del estado, explicó durante el recorrido que faltan por concluir 
los detalles de pintura, electricidad, áreas comunes, barandales, entre otros. Al respecto, el rector de la 
UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reconoció el esfuerzo del gobierno estatal para entregar esta obra en las 
próximas seis semanas, lo que permitirá el traslado de los investigadores y equipo del Centro de Investigación 
en Biotecnología (CEIB), quienes ocuparán la Torre de Laboratorios. 
El Regional del Sur, 10/10/2015, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73025. 
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En seis semanas se entregará la torre de laboratorios de la UAEM 
Un nuevo plazo de entrega de la Torre de Laboratorios se pactó ayer entre el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez y el secretario de Gobierno Matías Quiroz 
Medina, quienes se reunieron para realizar un recorrido y supervisar el avance en la construcción de esta 
infraestructura en el Campus Chamilpa. Matías Quiroz informó que la obra registra un avance del 95% y se 
comprometió a que en seis semanas esta obra será entregada, por lo que trabajarán en la rehabilitación de la 
fachada y la construcción de una planta tratadora de aguas y residuos peligrosos, áreas que requieren mayor 
atención. Patricia Izquierdo Medina, secretaria de Obras Públicas del gobierno estatal, explicó durante el 
recorrido que faltan por concluir los detalles de pintura, electricidad, áreas comunes, barandales, entre otros. 
Alejandro Vera Jiménez reconoció el esfuerzo del gobierno estatal para entregar esta obra en las próximas 
seis semanas, lo que permitirá el traslado de los investigadores y equipo del Centro de Investigación en 
Biotecnología (CEIB), quienes ocuparán la Torre de Laboratorios. Matías Quiroz por su parte reiteró el 
compromiso del gobierno con la UAEM para concluir esta obra y trabajar en proyectos conjuntos gestionando 
recursos ante el gobierno federal. A esta reunión también asistieron Miguel Albarrán Sánchez, secretario de 
Planeación y Desarrollo; Gerardo Ávila García, secretario de Rectoría; Filiberto Suárez Díaz, coordinador de 
infraestructura de la UAEM; y Patricia Izquierdo Medina, secretaria de Obras Públicas del gobierno del estado. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79081-en-seis-semanas-se-entregar%C3%A1-la-torre-
de-laboratorios-de-la-uaem.html 
 
Recibirá UAEM Torre de Laboratorios en seis semanas 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez y el secretario 
de Gobierno, Matías Quiroz Medina, se reunieron este día para realizar un recorrido y supervisar el avance en 
la construcción de la Torre de Laboratorios del Campus Norte. Matías Quiroz se comprometió a que en seis 
semanas esta obra será entregada ya que presenta un avance del 95 por ciento, por lo que actualmente 
trabajarán en la rehabilitación de la fachada y la construcción de una planta tratadora de aguas y residuos 
peligrosos, áreas que requieren mayor atención. Patricia Izquierdo Medina, secretaria de Obras Públicas del 
estado, explicó durante el recorrido que faltan por concluir los detalles de pintura, electricidad, áreas comunes, 
barandales, entre otros. Alejandro Vera Jiménez, reconoció el esfuerzo del gobierno estatal para entregar esta 
obra en las próximas seis semanas, lo que permitirá el traslado de los investigadores y equipo del Centro de 
Investigación en Biotecnología (CEIB), quienes ocuparán la Torre de Laboratorios. Matías Quiroz por su parte, 
reiteró el compromiso del gobierno con la UAEM para concluir esta obra y trabajar en proyectos conjuntos 
gestionando recursos ante el gobierno federal. A esta reunión también asistieron Miguel Albarrán Sánchez, 
secretario de Planeación y Desarrollo; Gerardo Ávila García, secretario de Rectoría; Filiberto Suárez Díaz, 
coordinador de infraestructura de la UAEM y Patricia Izquierdo Medina, secretaria de Obras Públicas del 
gobierno del estado. 
Capital Morelos, (UAEM), 09/10/15, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/recibira-uaem-torre-de-laboratorios-en-seis-semanas 
 
Celebra el Consejo Estatal de Abogados su 16 aniversario 
El Consejo Estatal de Abogados -que inició actividades el 5 de octubre de 1999- conmemoró su 16º 
aniversario en una ceremonia realizada este día en el auditorio “Fernando Castellanos Tena” de la Facultad 
de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Raúl 
Vergara Mireles, director de la FDyCS, durante la ceremonia de celebración destacó la importancia del 
fomento a los principios éticos y morales desde la familia, además de la labor que desempeña la universidad 
al formar integralmente a numerosas generaciones de jóvenes profesionales del Derecho que han formado 
parte de este Consejo. En esta ceremonia estuvieron presentes Raúl Vergara Mireles, director de la FDyCS; 
Tomás Osorio Avilés, catedrático jubilado de esta unidad  académica; Héctor Horacio Campero Villalpando, 
Marco Antonio Salgado Gama, Humberto Gómez Garduño, entre otros académicos de dicha facultad. Tomás 
Osorio destacó la importancia de la labor que realizan los abogados, pues dijo “los morelenses tenemos 
hambre y sed de justicia: honesta, pronta, expedita y gratuita, ya que no hay democracia si no se consulta a la 
sociedad y si no se acorta la brecha entre ricos y pobres”. Como parte de la conmemoración de este 
aniversario, fue develada una placa conmemorativa por los 16 años del Consejo Estatal de Abogados, donde 
se escribió una breve historia del mismo y los nombres de todos los abogados que han pasado por su 
organización, a la cual dio lectura Humberto Gómez Garduño, ex presidente del Tribunal Superior de Justicia 
en el estado. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79079-celebra-el-consejo-estatal-de-abogados-su-16-
aniversario.html 
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Reconocen labor de la Facultad de Derecho en el Consejo estatal de Abogados 
El Consejo Estatal de Abogados, conmemoró su 16º aniversario en una ceremonia realizada este día en el 
auditorio Fernando Castellanos Tena de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El Consejo Estatal de Abogados, inició actividades el 5 
de octubre de 1999, con nueve abogados de diferentes asociaciones, la mayoría egresados de la UAEM. Raúl 
Vergara Mireles, director de la FDyCS, destacó la importancia del fomento a los principios éticos y morales 
desde la familia, además de la labor que desempeña la universidad al formar integralmente a numerosas 
generaciones de jóvenes profesionales del Derecho que han formado parte de este Consejo. En esta 
ceremonia estuvieron presentes, Raúl Vergara Mireles, director de la FDyCS; Tomás Osorio Avilés, 
catedrático jubilado de esta unidad académica; Héctor Horacio Campero Villalpando, Marco Antonio Salgado 
Gama, Humberto Gómez Garduño, entre otros académicos de dicha facultad. Por su parte, Tomás Osorio 
destacó la importancia de la labor que realizan los abogados, pues dijo “los morelenses tenemos hambre y 
sed de justicia: honesta, pronta, expedita y gratuita, ya que no hay democracia si no se consulta a la sociedad 
y si no se acorta la brecha entre ricos y pobres”. Como parte de la conmemoración de este aniversario, fue 
develada una placa conmemorativa por los 16 años del Consejo Estatal de Abogados, donde se escribió una 
breve historia del mismo y los nombres de todos los abogados que han pasado por su organización, a la cual 
dio lectura Humberto Gómez Garduño, ex presidente del Tribunal Superior de Justicia en el estado, donde 
deja constancia del reconocimiento y gratitud a la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM. 
Capital Morelos, (UAEM), 09/10/15, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/reconocen-labor-de-la-facultad-de-derecho-en-el-consejo-
estatal-de-abogados 
 
Alumno de la Facultad de Medicina de la UAEM presidirá la Federación Internacional de Asociaciones de 
Estudiantes de Medicina en México 
Gabriel Quintero Bustos, de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), fue nombrado presidente de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina 
en México (Ifmsa). El alumno del séptimo semestre de la licenciatura en medicina fue electo en un proceso en 
el que participaron 600 representantes de 65 escuelas y facultades de medicina de diversas universidades del 
país, durante la asamblea nacional realizada en Hermosillo, Sonora, y será en febrero del próximo año cuando 
tome protesta durante la siguiente asamblea a realizarse en la Ciudad de México. Gabriel Quintero Bustos, 
quien fuera presidente de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos y que concluyó el 
periodo para el cual fue designado, consideró que uno de sus objetivos es continuar con el fomento de la 
superación académica, científica y profesional.  Además, durante su gestión tiene contemplado formalizar a la 
Ifmsa -México, en cuanto al sentido de la pertinencia social con las diversas actividades e intervenciones que 
realice, para darle un enfoque más académico y social, con el objetivo de coordinarse con los programas de la 
Secretaría de Salud del gobierno federal, instancia que otorgaría la aprobación a sus proyectos y protocolos. 
Quintero Bustos dijo que en agosto de 2016 se contempla la realización de la asamblea general de la 
International Federation of Medical Students Associations en Cancún, Quintana Roo, a la cual asistirán 
estudiantes de medicina de 136 países, misma que tratará la temática de vacunas e inmunizaciones con un 
enfoque académico y social. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79077-alumno-de-la-facultad-de-medicina-de-la-uaem-
presidir%C3%A1-la-federaci%C3%B3n-internacional-de-asociaciones-de-estudiantes-de-medicina-en-
m%C3%A9xico.html 
 
Premiaron a participantes de concurso de cartel sobre los estilos de vida saludable durante la etapa estudiantil 
Un total de 20 Estudiantes de la Dependencia de Educación Superior de Educación y Humanidades de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participaron en  el primer concurso de cartel “Los 
estilos de vida saludable durante la etapa estudiantil” que se realizó en el Instituto de Ciencias de la 
Educación (ICE). Adán Arias Díaz, director del Instituto de Ciencias de la Educación, informó que dentro de 
los apartados del programa de concursos y participación de estudiantes y entre directores de la DES, surgió la 
idea del concurso de carteles para lo cual se cuenta con recursos, de manera tal que los estudiantes no 
aportaron nada sólo su creatividad y además se llevaron un premio económico. “Esta actividad se vio 
reforzada con información sobre universidades saludables que se están impulsando en el país, por lo que se 
emitió una convocatoria para el concurso de cartel con esta temática”. Destacó que con elementos básicos y 
mensajes los estudiantes mostraron su creatividad y demuestran que tenemos una universidad muy sana y 
debemos seguir promoviendo este tipo de actividades. Participaron ocho alumnos de la Escuela de Danza, 
Teatro y Música, cuatro de la Facultad de Diseño, dos por la Facultad de Arquitectura y por el ICE, así como 
uno por la Facultad de Humanidades y uno más de la Licenciatura en Turismo. Dos más participaron, pero no 
aportaron datos de unidad académica de procedencia. Humberto Lupercillo Castillo, de la Escuela de Teatro 
Danza y Música obtuvo el primer lugar en este concurso, Agustín Isidro Ramírez Trejo de la Facultad de 
Diseño obtuvo el segundo lugar y Manuel de Jesús Rodríguez Lugo de la Escuela de Teatro Danza y Música 
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fue ganador del tercer lugar. La premiación ofrecida fue de tres mil pesos en efectivo para el primer lugar, dos 
mil para el segundo lugar y mil pesos para el tercer lugar. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79076-premiaron-a-participantes-de-concurso-de-cartel-
sobre-los-estilos-de-vida-saludable-durante-la-etapa-estudiantil.html 
 
Las venadas demuestran su talento en la Liga Nacional de Clubes 
Las Venaditas de la Universidad vencieron en los dos encuentros de baloncesto que tuvieron en las 
instalaciones de Escuela Superior de Educación Física de esta ciudad, y en el primer compromiso se dispuso 
del seleccionado de Universidad de San Carlos al son de 53 a 41, y frente a las Pumitas de menores de 17 
años se dio el 45-22, en una demostración de alta capacidad, dentro del campeonato de Liga Nacional de 
Clubes, evento al que acuden las morelenses cada 15 días, y en esta oportunidad salieron con la doble 
victoria, con todo merecimiento, pese a lo difícil de los rivales. El baloncesto en Morelos está por la calle de la 
amargura, se hacen intentos, y uno de ellos es en la Universidad, en donde se tiene a este grupo de 
jovencitas que ganaron el estatal de primera fuerza, por lo que estarán en el nacional que se llevará a cabo en 
Tlaxcala, dentro de un par de semanas, y las universitarias se preparan para enfrentar a lo mejor dentro de 
este deporte a nivel nacional, lo que habla de que será difícil triunfar. Los dos encuentros tuvieron su dosis de 
peligrosidad para las morelenses, pero supieron trabajar como las buenas, con un excelentes trabajo, por lo 
que salieron con banderas al aire, en una demostración de eficacia, cuando más se necesitó, por lo que el 
ánimo de sus antagonistas terminó por caer y con ello se dio la victoria, siendo más difícil el encuentro frente a 
San Carlos, dado que se cuenta con elementos de mayor experiencia. En el segundo duelo, lo que se temía 
es que el gas no alcanzara, y es que se enfrentaba a una de las quintetas más veloces del circuito, las 
Pumitas, que, con sus 16 años a cuestas, dado que se trató del equipo de menores de 17 años, saben lo que 
es lanzarse a la ofensiva en busca de la victoria, pero las morelenses no se amilanaron, primero tuvieron al 
rival en el conocimiento de su accionar y, al final, se lanzaron a la ofensiva para un marcador de 42-22, se 
dobló la apuesta, con lo que se obtuvo el segundo triunfo en fila, con mucho mérito, con una demostración de 
eficacia y de talento para esta liga, y se espera que también sirva para el nacional que se tendrá en Tlaxcala, 
en donde la lucha será intensa, pero hay confianza entre las jóvenes que se hará un buen papel dentro de 
este proyecto deportivo que se tiene en la Universidad de Morelos, en donde el deporte se está trabajando en 
lo masivo, pero también en lo que a calidad se refiere, para ser un referente del deporte morelense, cada vez 
en más disciplinas. 
La Jornada Morelos, (Ignacio cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/las-venadas-demuestran-su-talento-en-la-liga-nacional-
de-clubes. 
 
Las venadas de la UAEM en fútbol americano recibieron sus jerséis 
El equipo de fútbol americano femenil de la UAEM Universidad Autónoma del Estado de Morelos recibió sus 
jerséis en el auditorio Rectores, en las mismas instalaciones de la Máxima Casa de Estudios, por lo que todas 
estuvieron presentes demostrando mucha unidad y compañerismo, que es lo que se necesita para lograr los 
triunfos en los juegos. En este evento tan importante asistieron los padres de familia de las jugadoras, ellas 
mismas hicieron la entrega a cada una del total de las 30 jugadoras que se hicieron presentes, a quienes su 
entrenador en jefe, Emmanuel Pedroza, les señaló que es un deporte fuerte, como ellas mismas lo saben y 
conocen, y además muy exigente, pero que considera que las mujeres tienen muchos pantalones y que 
sabrán sacar al equipo adelante, porque van representando a 20 mil estudiantes de esta casa de estudios y 
que la gente está muy pendiente de todas ellas por medio de los medios de comunicación, van a defender los 
colores de la Máxima Casa de Estudios y están muy preparadas, como lo señalaron también las bellas 
capitanas Giovanna Galarza y Olinca Paredones. El entrenador Pedroza les manifestó que van a salir luego, 
luego a cobrar una factura que tienen pendiente, por lo que desde que salgan al emparrillado de juego 
"rómpanse el alma y denlo todo y defiendan los colores de la UAEM en esta nueva temporada, y vamos a 
darle duro porque este deporte así es, muy exigente, demuestren que saben hacer bien todo y salgamos a 
vencer al rival desde el primer encuentro", al final agradeció a las autoridades deportivas universitarias, entre 
ellas al arquitecto Gerardo Gama y al licenciado Mario Caballero Luna, presidente del Patronato de la UAEM. 
Esto, (El Sol de Cuernavaca), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n3972879.htm. 

 
Estatal:  

 
El IBT consolida su prestigio: Ramírez Reivich 
En los dos últimos años el Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México, ubicado 
en Cuernavaca, consolida su importancia con logros, tales como la obtención y solicitud de patentes, la 
publicación como parte de la divulgación de la ciencia y la formación de expertos en ese campo. Al dar a 
conocer su informe de actividades en el periodo 2014-2015, el director de la institución, Octavio Tonatiuh 
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Ramírez Reivich, destacó estos ejes de trabajo que van de la mano con la tarea original de investigación y 
que dan trascendencia al instituto en vinculación con la sociedad. Destacó que con 102 investigadores, 92 
técnicos académicos, casi 30 investigadores posdoctorales y 10 patentes logradas, se da cuenta de la 
excelencia académica de la institución. 
La Unión de Morelos, p.25, (Tlaulli Preciado). 
 
Reconocen a docentes de UPEMOR en Colombia por proyecto educativo 
Los profesores de tiempo completo de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Miguel 
Ángel Ruiz Jaimes y Sandra Elizabeth León Sosa, participaron en el Congreso Internacional de Computación 
2015 (CICOM), celebrado en Cartagena, Colombia. Ahí presentaron un proyecto sobre Blended Learning, el 
cual combina el rol tradicional o presencial con el rol a distancia o no-presencial del proceso enseñanza-
aprendizaje. Con este proyecto se implementarán nuevas estrategias de aprendizaje y herramientas de 
tecnologías de la información y comunicación, que motiven a los estudiantes y permitan potenciar su 
conocimiento. Este proyecto consta de cinco fases y se planea que llegue a término en el lapso de un año. El 
CICOM es un espacio para el encuentro de la comunidad académica en las áreas relacionadas con la 
computación y después de la ponencia de los profesores de Upemor, se invitó a esta casa de estudios a 
formar parte del comité organizador de CICOM 2016, el cual se realizará en el mes de septiembre en el 
estado de Guerrero. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73021. 
 
Celebran en la UTEZ el día internacional de la Fisioterapia  
La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) celebró con un ciclo de 
conferencias el Día Internacional de la Fisioterapia. Entre las conferencias impartidas estuvieron “Cómo lograr 
el éxito profesional”, “Cultura a la discapacidad”, “Generalidades de Terapia Física en postura”, 
“Electroterapia”. Así como “Sexualidad en la discapacidad” y “Defectos del tubo neural”, durante las cuales, los 
estudiantes de la licenciatura de Terapia Física reflexionaron sobre la importancia social de su carrera. 
Diario de Morelos, (Aerazo), 
http://www.diariodemorelos.com/content/celebran-en-la-utez-el-d%C3%ADa-internacional-de-la-fisioterapia. 

 
Nacional: 

 
Alumnos de IPN crean deshidratadora que funciona con radiación solar y gas 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon una deshidratadora de chiles con control 
automático de temperatura. Por medio de radiaciones solares y gas LP administra el aire caliente necesario 
para secar los alimentos. Los equipos tradicionales consumen demasiado gas LP y generan partículas que 
contaminan el ambiente. La ventaja del desarrollo politécnico es que aplica una tecnología limpia, eficaz y más 
económica. Rodrigo Barrientos Sotelo, Rogelio Cano Casas y Benjamín Oviedo Suárez, de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita), desarrollaron este prototipo que 
además de ahorrar gas reduce el tiempo de deshidratación en 40 por ciento; seca 15 kilogramos de chile en 
16 horas. 
La Jornada, p.39, (De la Redacción). 
 
Actualizar planes de estudio del bachillerato, entre los grandes pendientes de la UNAM 
El bachillerato en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es uno de sus principales sistema de 
docencia y de larga tradición. Los nueve planteles de la Escuela Nacional Preparatoria (ENP) y los cinco del 
Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la casa de estudios son las escuelas en que se forman la 
mayoría de los jóvenes (tres de cada cuatro) que ingresan a alguna licenciatura de la UNAM. 
El rector José Narro Robles aceptó que uno de los pendientes que dejará al concluir su gestión, el próximo 16 
de noviembre, es la actualización en los planes de estudio del bachillerato. Por ello algunos aspirantes a 
sucederlo han puesto especial énfasis en el tema en los proyectos de trabajo que entregaron a la Junta de 
Gobierno. 
La Jornada, p.14, (Emir Olivares y Arturo Sánchez). 
 
Comienza la SEP a expedir nuevas cédulas profesionales 
A partir de este mes, la Secretaría de Educación Pública (SEP) comenzó con la expedición de nuevas cédulas 
profesionales, las cuales tienen más medi- das de seguridad y autenticidad a fin de garantizar su validez. Se 
trata de innovadoras características que tienen como finalidad fortalecer las acciones en materia de registro, 
control y vigilancia del ejercicio profesional, se informó en un comunicado. Estos documentos tienen ahora un 
diseño estructural con grabado en alto y bajo relieves de forma horizontal, que se ajusta a los estándares 
internacionales en materia de identificaciones oficiales; datos de identificación del titular de fácil acceso en el 
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anverso, como número de cédula, nombre, profesión o grado y la clave única de registro poblacional (Curp); 
en el reverso, código bidimensional (QR) y zona de lectura mecánica, y un elemento holográfico. 
La Jornada, p.13, (De la Redacción) 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/politica/expide_la_sep_nueba_cedula_profesional-
cedula_profesional_de_la_sep_mas_segura_0_607739442.html 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/924967.html 
 
Educación por ti beneficia a 6 mil estudiantes rechazados 
En los últimos 50 días, el programa Educación por ti, que puso en marcha el Gobierno del Distrito Federal 
para que los alumnos rechazados de preparatorias y universidades no se quedarán sin estudios, alcanzó 6 mil 
beneficiarios y busca llegar a 25 mil. Alejandra Barrales, titular de la Secretaría de Educación del Distrito 
Federal, anunció que esta semana serán lanzadas las convocatorias para otorgar más espacios en el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN); el Instituto Tecnológico y de Estudios Superior de Monterrey (ITESM) y otras 
modalidades de estudios y preparación con la Universidad Iberoamericana (UIA), así como con la UNAM. 
Milenio, (Ilich Valdez), http://www.milenio.com/df/programa_educacion_por_ti-estudiantes_rechazados_DF-
educacion_gdf_0_607739368.html 
El Universal, (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/df/2015/10/11/seis-mil-jovenes-son-beneficiarios-del-
programa-educacion-por-ti 
 
90 años de la UdeG, una  historia entre la grilla y los  avances 
Hoy la Universidad de Guadalajara cumple 90 años de su refundación como institución pública, la gran parte 
de su trayectoria, por no decir toda, bajo un escenario predominantemente político e ideológico, solo opacado 
por los avances en la extensión de la educación. La UdeG, como en todas las historias de vida, se cuenta por 
sus activos y pasivos, que dentro de sus “malas prácticas” aún se concibe a la grilla política, la cual nació a 
partir de su restablecimiento, el 12 de octubre de 1925, con un poderío ideologizado, lo que llevó a la 
institución a su cierre temporal el 28 de octubre de 1933. Este hecho dio pie a que algunos profesores y 
estudiantes que rechazaban la política de una educación socialista fundaran, el 3 de marzo de 1935, la 
Universidad Autónoma de Occidente hoy Universidad Autónoma de Guadalajara.  
Milenio, (Mariana Coronado Mendoza), http://www.milenio.com/region/anos-UdeG-historia-grilla-
avances_0_608339202.html 
 
Tecnológico diseña dron de monitoreo y robot de rescate 
Estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de San Martín Texmelucan (ITSSMT) desarrollan un dron útil en 
el monitoreo del medio ambiente y rescate, además de un robot para asegurar paquetes explosivos. De 
acuerdo con Julio César Juárez Martínez, encargado de estos proyectos, el objetivo es aprovechar el sistema 
que desarrollaron para participar en RoboCup 2015 China, en donde elaboraron un robot jugador de futbol. 
Mencionó que el sistema de visión que diseñaron lo a utilizarán en el dron con el objetivo de ubicar ciertas 
zonas que pueda mapear. Adelantó que el dron se utilizará, por ejemplo, para el estudio del Río Atoyac, el 
cual pasa por el municipio de San Martín Texmelucan, y en donde el Instituto Tecnológico Superior ha llevado 
a cabo investigaciones acerca de dónde están las descargas clandestinas de residuos de algunas empresas 
que están en la región. “Lo que se busca es identificar esas descargas clandestinas por medio de un sistema 
que pueda contener una cámara y las ubique”, puntualizó. Añadió que además mapearán todo el Río Atoyac 
para hacer un estudio y saber en qué estado se encuentra y sus niveles de contaminación. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/924984.html 
 
Universidad La Salle se suma a los trabajos de asistencia 
La Secretaría de Salud del Distrito Federal firmó un convenio con la Universidad La Salle para que estudiantes 
se sumen al programa “Médico en tu Casa”. El titular de la dependencia, Armando Ahued, y el rector de la 
Universidad La Salle, Enrique González Álvarez, signaron el acuerdo, en el que se comprometieron a trabajar 
en la educación para la salud. Al respecto, Ahued indicó que el programa no solo ayuda a las personas que 
tienen alguna enfermedad, sino que también es la preservación de la buena salud en los capitalinos. Dijo que 
uno de los propósitos de “Médico en tu Casa” es reducir la incidencia de los pacientes que acuden  a las 
unidades médicas cuando ya están muy graves. “Es importante que los próximos profesionales de la salud 
aprendan el valor social de servir, mejoren la comprensión de la problemática social del paciente, entienda el 
entorno familiar y pongan en práctica las estrategias de promoción, educación, prevención y detección 
oportuna de enfermedades”, señaló el funcionario. 
La Crónica de Hoy, (Ruth Barrios), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/924828.html 
 

 
 



 13 

 
Internacional: 

 
Angus Deaton gana Nobel de Economía por estudios sobre consumo y pobreza 
El británico-estadounidense Angus Deaton ha ganado el Nobel de Economía 2015 por su análisis sobre 
consumo, pobreza y bienestar, anunció hoy la Real Academia de las Ciencias Sueca. El fallo recalcó la 
contribución de este profesor de la universidad de Princeton de 69 años al estudio de las decisiones 
individuales de consumo, un elemento clave para el "diseño de políticas económicas que promuevan el 
bienestar y reduzcan la pobreza". Deaton ha logrado relacionar las elecciones individuales con los indicadores 
agregados, poniendo en contacto el mundo de la microeconomía con el de la macroeconomía, y ayudando a 
transformar su estudio y comprensión. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925038.html 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2015/10/12/dan-premio-nobel-
de-economia-escoces-angus-deaton 
Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/internacional/Nobel_Economia_2015-Angus_Deaton_Economia-
Nobel_Angus_Deaton-Nobel_2015_0_608339221.html 
 
A sus 85 Youyou Tu, científica China, gana Nobel de Medicina 
A sus casi 85 años, Youyou Tu se ha convertido en la primera científica china en ser galardonada con el 
premio Nobel de Medicina. La elección de su candidatura supone también un reconocimiento internacional a 
la contribución de la medicina tradicional china al tratamiento de la malaria y otras enfermedades. Tu, 
científica médica y química farmacéutica que actualmente desempeña el cargo de directora de la Academia 
de Medicina China, es representante de la primera generación de científicos del país que fundó Mao Zedong. 
Tras licenciarse en la prestigiosa Universidad de Pekín en 1955, se formó en medicina tradicional. Fue en las 
décadas de 1960 y 1970, durante los convulsos años de la Revolución Cultural, cuando desarrolló las 
investigaciones que le han valido el Nobel de 2015. 
La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo9, 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/ciencia-y-tecnologia/sus-85-youyou-tu-cientifica-china-gana-
nobel-de-medicina. 
 


